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centro para el desarrollo del mercado capita- 

les, yo creo que vas a tener menos fricción, 

la gente va a eliminar este complejo cálculo y 

todas estas cosas”. 

Hugo Hurtado, socio de Deloitte, comenta 

que “la baja del impuesto es probablemen- 

te multifactorial. Debemos recordar que el 

impuesto se aplica a la ganancia de capital, 

por lo que si hay menos transacciones, o si 

éstas generan menos utilidad, se recaudará 

menos. Sería bueno revisar esa data, para 

compararla con el año en el que se hizo la 

evaluación y ahí poder ver la causa”. 

Hurtado también puntualiza que “debe te- 

nerse presente que hay varias acciones de so- 

ciedades que no han recuperado su valor pre- 

pandemia” y previo al 18 de octubre de 2019. 

“Si bien es cierto que la creación de un im- 

puesto puede tener un impacto negativo en el 

mercado, esta tasa es 17 puntos más baja que 

el impuesto de primera categoría. Por lo que 

he hablado con mis clientes, la tasa rebajada 

del 10% aún es percibida como una tasa razo- 

nable para este tipo de operaciones”, afirma 

el socio de Deloitte. 

Por su parte, Luis Felipe Ocampo, abogado 

socio de Recabarren y Asociados, comenta 

que “este cambio en el tratamiento tributario 

respecto a inversionistas financieros, desin- 

centivó el mercado al incorporar este costo, 

lo cual era previsible y así se anticipó en mu- 

chas oportunidades durante el trámite de la 

iniciativa”. 

Adicionalmente, comenta que este grava- 

men “es posterior a los sucesos de octubre 

de 2019, los que por su naturaleza y entidad 

frenaron el crecimiento económico y moti- 

varon la salida aguda de capitales del país, lo 

cual influyó también, de manera importante, 

en la pérdida de profundidad y de recursos 

invertidos en el mercado nacional, lo que ex- 

plica en buena parte que no se lograra alcan- 

zar las estimaciones de recaudación”. 

Ocampo cree que “esa decisión legislativa 

indudablemente que ha quitado profundidad 

al mercado de capitales, pues ya no genera las 

ventajas que presentaba con el beneficio, y si 

a ello añadimos el efecto que produjeron los 

sucesivos retiros de fondos de las AFP, que 

agregaron instabilidad al sistema, esto se re- 

fleja en la pérdida de profundidad en el mer- 

cado, y obviamente no agrega recaudación de 

impuestos”. 

Por eso estima que “en el estado actual 

de cosas, en donde lo que se busca es con- 

sensuar voluntades para establecer nuevos 

incentivos a la inversión y el ahorro, y con 

ello generar mayor crecimiento económico; 

reponer este beneficio aparece como un paso 

muy saludable”. Q   

Marcel concuerda con la 
reflexión final del CFA por 
las cifras fiscales y responde 
alas críticas de la senadora 
Ximena Rincón 

El secretario de Estado también abordó su futuro en 

Hacienda en el escenario de un triunfo de Carolina 

Tohá en las primarias presidenciales. 

DAVID NOGALES 

—*“Yo concuerdo con eso”. Con estas pala- 

bras, el ministro de Hacienda, Mario Mar- 

cel, abordó las aprensiones del Consejo 

Fiscal Autónomo (CFA), cuyo presidente, el 

economista Jorge Rodríguez, dijo en entre- 

vista con Pulso que el país debe alcanzar un 

acuerdo político transversal para recortar el 

gasto público. 

Cabe recordar que en las últimas sema- 

nas el CFA y Teatinos 120 han tenido en- 

contronazos públicos por las declaraciones 

y recomendaciones del órgano autónomo 

en torno a las cifras fiscales, hablando in- 

cluso de un “punto de inflexión” y que las 

finanzas públicas seguirán peligrosamente 

empeorando. La advertencia y el tono fue- 

ron cuestionadas por Hacienda. 

“Hemos tenido algunas conversaciones 

para tratar de aclarar los puntos mutua- 

mente y sentimos que estamos bastante 

más cerca respecto de la preocupación de 

los temas de fondo de las finanzas públi- 

cas, que es donde en realidad nos interesa 

poner el foco”, dijo Rodríguez. 

En conversación con Mesa Central, de 

Canal 13, Marcel quiso explicar cuáles eran 

sus diferencias. 

“El problema que a nosotros nos compli- 

có en el informe es que luego de decir eso 

(urgencia de recortar el gasto), acto segui- 

do, decía no, pero que lo que está propo- 

niendo el Gobierno, que incluye reformas 

legales, esas reformas legales no deberían 

considerarse porque requieren pasar por el 

Congreso. Entonces todo el recorte debería 

ser administrativo”, dijo Marcel. 

“Si todo el recorte es administrativo, no 

hay ningún gran acuerdo, es solo traba- 

jo para el Ejecutivo y significa cortar solo 

donde se puede cortar”, afirmó la autori- 

dad de gobierno, precisando que más del 

85% del gasto público está fijado por ley. 

Las declaraciones de Marcel se producen 

un día después de la reunión que sostuvo 

con el propio Rodríguez, quien deja su car- 

go luego de tres años. 

LA RESPUESTA A XIMENA RINCÓN 

En esa línea, el jefe de las finanzas públi- 

cas valoró el encuentro, el tono de las de- 

claraciones del economista en Pulso, mar- 

cando diferencia de aquellas que realizó 

Ximena Rincón, quien en entrevista con El 

Mercurio afirmó que Marcel no había cum- 

plido todas las promesas que adquirió en la 

Ley de Presupuestos. 

“Hasta donde yo alcancé a ver en su en- 

trevista no hay ningún ejemplo concre- 

to de esa afirmación”, dijo el ministro de 

Hacienda, agregando que todos los años 

suscriben un protocolo largo y que el úl- 

timo año este tuvo más de 10 páginas de 

extensión. 

SU FUTURO EN HACIENDA SI TOHÁ GANA 

LA PRIMARIA 

El secretario de Estado también abordó 
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su relación sentimental con la candida- 

ta del socialismo democrático, Carolina 

Tohá, específicamente por las suspicacias 

en torno a las materias de discusión pro- 

pias de su ministerio en medio de la ca- 

rrera presidencial, 

“Yo de partida no he participado en nin- 

gún acto de campaña, no he hecho ningu- 

na declaración en relación a las candida- 

turas”, se defendió Marcel. 

“Estoy trabajando focalizado en miman- 

dato, no intervengo, no he hecho ninguna 

intervención durante la campaña, no he 

aparecido en ningún evento, y eso es tan 

válido para esta etapa (19:09) como para 

las que vienen. Ahora, por supuesto, cada 

día tiene su afán”, afirmó. 

El ministro de Hacienda también res- 

pondió a las consultas respecto a una si- 

tuación más incómoda para él en un es- 

cenario de triunfo de Carolina Tohá en las 

primarias presidenciales, concretamente 

por la discusión de la ley de Presupuesto. 

“Yo me pregunto ¿en qué consistiría esa 

tensión al momento de formular el pre- 

supuesto? Si pensamos que se formula 

de partida con meta estructural que está 

definida de antemano (...) Se trabaja con 

ministerios, con los servicios. Van a haber 

varios candidatos. Me cuesta dimensio- 

nar la tensión posible”, afirmó, recordan- 

do que la última Ley de Presupuesto salió 

“bastante bien” en medio de campaña 

para elecciones municipales. Q 
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